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1. Взаимодействие с избирателями 

 

За отчетный период c 01 января по 30 декабря 2023 года согласно 

графику проведено 48 личных приемов граждан Новосочинского 

избирательного округа № 13, из них 31 - в общественной приемной и 17 

приемов с выездом на место. Принято 107 жителей округа. 

Во время выездных приемов и встреч с избирателями состоялись 

конструктивные диалоги по вопросам повышения качества жизни жителей, о 

принятии необходимых мер, направленных на развитие общественных 

территорий; осуществлялся осмотр проблемных участков, обсуждались с 

жителями варианты устранения проблем, принимались соответствующие 

решения, а также обсуждался ряд предложений, касающихся оказания 

помощи военнослужащим, которые в настоящее время находятся на 

передовой в зоне СВО. 

Встречи проходили на ул. Полтавская напротив дома 19/6, 30,                       

ул. Бамбуковая вблизи дома 42а, ул. Виноградная, 45, 150, 188а, ул. 

Плеханова возле дома 53/16, ул. Инжирная, д. 11; ул. Целинная в районе д. 

28/10 и 28/13; во время проведения обходов на ул. Клубничная от д. 66 до д. 

54, 96 и ул. Пирогова, от д. 36/2 до д. 40/7, д. 20-26; ул. Полтавская от д. 17/1 

до д. 5; ул. Ландышевая от дома 12/Б до 12/3; пер. Теневой, Ландышевый, 

Рахманинова, ул. Крымская, д. 2, 22, 32, 34, 36, 57, 65; ул. Яблочная, 27в.  

Также встречи и беседы с избирателями состоялись во время проведения 

сходов граждан в микрорайонах Гагаринский, Завокзальный, Заречный, 

Центральный, Мамайка, Заречный, Завокзальный, КСМ; в ходе проведения 

экологических акций и месячника чистоты; во время обхода набережных в 

микрорайонах Мацеста, Мамайка, Центральный (ул. Конституции СССР, 

Пластунская); во время участия в торжественных мероприятиях на ул. 

Севастопольская на Мемориальном комплексе, на ул. Титова у 

мемориальной доски в честь И.С. Титова; ул. Клубничная у Братской могилы 

45 советских воинов и т.д. 
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В ходе личных приемов не только заслушивались проблемы, с которыми 

столкнулись жители, но и рассматривались представленные документы, 

которые требовали разъяснений, юридического сопровождения; оказывалась 

помощь в подготовке необходимых проектов документов для оперативного 

решения вопросов в соответствующих службах. 

 

Личные приемы граждан в общественной приемной и выездные 

проводились в том числе с участием руководителей администрации 

Центрального внутригородского района г. Сочи, представителей 

структурных подразделений городской администрации. 

 

 

 
 

В 2023 году рассмотрено и принято в работу 226 обращения, 

поступивших от граждан в письменной и устной форме.  

На конец года 133 обращений жителей рассмотрены положительно, 

оказана финансовая и материальная помощь, по 85 обращениям даны 

заявителям разъяснения, предоставлена необходимая информация и 

рекомендованы алгоритмы дальнейших действий. 8 обращений находятся в 

стадии рассмотрения без нарушения срока. 

Тематика поступивших письменных и устных обращений разнообразна, 

в основном жители затронули такие проблемы, как обустройство и ремонт 

детских и спортивных площадок, ведение работ с признаками незаконного 

строительства, реорганизация объектов уличное освещение, ремонт лифтов в 

многоквартирных домах, благоустройства придомовых территорий, 

наведение санитарного порядка, ремонт дорожного покрытия, отсутствие на 
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многих участках тротуаров, вопросы землепользования, кронирования и 

спила аварийных деревьев, оказание мер социальной поддержки, финансовой 

помощи. 

 

В частности, за отчетный период рассмотрены и положительно решены 

следующие проблемные вопросы сочинцев: 

1. Оказана помощь государственному общеобразовательному 

учреждению специальной (коррекционной) школе – интернату № 2: 

приобретена театральная ширма для проведения занятий в театральной 

студии и необходимые материалы для проведения с обучающимися занятий в 

студии художественной керамики. 

Также для этого образовательного учреждения приобретены 3 новые 

строительные тележки для работ по благоустройству территории и 

обустройству «Тропы здоровья». 

 

 

 
 

2. По обращению председателя домового комитета Любовь 

Владимировны Павленко д. № 34 по улице Крымская, которая пожаловалась на 

то, что в течение долгого времени не может добиться, чтобы убрали с 

придомовой территории бетонные столбы, брошенные около ТП после 

завершения ремонтных работ. Выяснил, какая подрядная организация 

осуществляла замену столбов вдоль улицы Крымская; в результате бетонные 

столбы были вывезены подрядчиком с придомовой территории и 

отремонтировано ограждение, 



11 

 

 

3. Автономной некоммерческой организации «Инклюзия Сочи» оказана 

финансовая помощь в целях подготовки проектной документации и оплаты 

за энергоснабжение в новом выделенном помещении для проведения 

развивающих занятий по программе дополнительного образования с детьми с 

ограниченными возможностями здоровья.  

 

 
 

4. В связи с Днем полного освобождения советскими войсками 

Ленинграда от блокады немецко-фашистскими войсками поздравил памятными 

подарками четырех жителей, переживших фашистскую блокаду Ленинграда в 

суровые годы Великой Отечественной войны: В.Г. Уварову, И.Г. Мамон, Л.В. 

Сошникову и на ул. Волгоградская, д. 28: Сергееву Л.В. 
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5. По обращению жителей многоквартирного дома 238Г по ул. 

Виноградной устранена течь канализационных стоков. 

6. Решен вопрос по проведению мероприятий в отношении нависшего 

электрокабеля в целях обеспечения безопасности на детской площадке по ул. 

Крымская, д. 65б. 

7. Приобретены 5 представительских зонта и переданы в муниципальное 

учреждение для проведения протокольных мероприятий. 

8. Организовал деловую встречу, участниками которой стали ветераны 

боевых действий - члены совета Офицерского Собрания; по окончании встречи 

состоялся благотворительный обед. 

 

 
 

9. Приобретены предметы первой необходимости и продукты, 

сформировано 100 посылок для военнослужащих, которые доставлены в зону 

специальной военной операции к Дню защитника Отечества. 

10. Приобрел мобильный аппарат УЗИ и обеспечил его доставку в военный 

госпиталь. 
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11. Во время празднования Дня защитника Отечества посетил участника 

Великой Отечественной войны Косицына Юрия Михайловича, проживающего 

на ул. Виноградная, и оказал материальную помощь. 

 

 
 

12. Накануне Дня защитника Отечества подарочные наборы вручены 2 

участникам СВО и 9 семьям участников СВО, которые проживают в 

микрорайоне Мамайка. 
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13. Принял участие в акции «Тепло родного дома», которая инициирована 

ВПП «Единая Россия» в поддержку участников специальной военной операции: 

дважды проведена закупка вязаных носков и перчаток, термоносков для 

отправки в зону СВО. 

 
14. Поздравил ценными подарками с днем рождения 11 активистов-

общественников Новосочинского избирательного округа № 13. 

15. Восстановлено уличное освещение на всей улице Плеханова до пляжа 

санатория «Салют».  

16. По обращениям граждан обустроена ливневая канализация на ул. 

Плеханова около дома 53/16. 

17. Поздравил цветами и подарками с Международным женским днем  

- 28 лучших работников муниципальных учреждений, 

- 3 блокадниц; 

- семью участника Великой Отечественной войны. 
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18. В апреле оказана адресная помощь бойцам на передовой 1 сводной роты 

7 военной базы; войсковых частей № 3219 и № 09332 войск национальной 

гвардии: приобретены необходимые инструменты, бытовая техника, баннерная 

ткань, питьевая вода; груз доставлен бойцам в зону специальной военной 

операции.  
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19. Регулярно осуществлялся перевод денежных средств в 

благотворительный фонд «Скорей добрей» для оказания мер социальной 

поддержки участникам СВО и их семьям. 

20. В отчетный период в микрорайоне "Мамайка" состоялись праздничные 

концерты с участием самодеятельных коллективов: детского ансамбля «Счастье» 

и хора "Сочи-Бриз"; концерты организованы активистами ТОС "Мамайка" во 

главе с председателем Надеждой Михайловной Овчинниковой, а также 

первичным отделением ветеранов и пенсионеров микрорайона "Мамайка". 
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Совместно с коллегами-депутатами Городского Собрания Сочи 

Новосочинского избирательного округа 13 Геннадием Михайловичем 

Глазыриным и Владимиром Гагиковичем Торосян оказали помощь в проведении 

этих торжественных мероприятий. 
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21. Обеспечено выполнение мероприятий по обращению жителей 

многоквартирного дома 65Б: организованы работы по расчистке прохода к 

коллектору и прочищен коллектор от строительного и иного мусора. 

 

 
 

22. Оказана помощь в проведении ремонтных работ в учебных и 

служебных помещениях сочинского филиала Российской правовой академии. 
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23. По просьбам жителей благоустроены 2 площадки (детская и 

спортивная) за счет привлеченных средств на ул. Инжирная около дома 11, а 

также оказана помощь в подготовке торжественного открытия обновленных 

площадок. 
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24. В Новосочинском избирательном округе в микрорайоне Мамайка 

9 Мая организовал работу полевой кухни для жителей и гостей нашего 

города; обеспечил продуктами, одноразовой посудой, водой.  
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25. С праздником Великой Победы ценными подарками поздравил 

участника Великой Отечественной войны Ю.М. Косицына, вдову героя 

Советского Союза В.Н. Чалова, а также женщин- блокадниц: Уварову В.Г., 

Мамон И.Г., Сошникову Л. В. 
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26. По обращению жителей оказано содействие в предоставлении 

торговых точек в Фермерском дворике на ул. Крымская вблизи входа на пляж по 

обращению жителей микрорайона. 

27. Оказывалась регулярная финансовая помощь футбольному клубу 

«Звезда» микрорайона «Гагаринский» для участия в футбольном чемпионате 

любительских команд г. Сочи. 
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28. Оказана финансовая помощь в компенсации расходов за поездку в г. 

Москву внучки Г.В. Агаповой для участия во Всероссийском конкурсе 

юношеских исследовательских работ имени В.И. Вернадского. 

 

 

 
 

29. В муниципальном дошкольном образовательном учреждении 

Детский сад № 34 проведен капитальный ремонт 5 помещений 

Консультационного центра общей площадью 125 кв. м за счет привлеченных 

средств. 

 

Осуществлен демонтаж старых перегородок и установлены новые; 

смонтированы дополнительные окна, проведена замена электропроводки во 

всех помещениях, смонтирована система отопления, установлены новые 

радиаторы и светильники, заменено электрооборудование, полностью 

смонтирована санитарная комната с сантехническими приборами и 

вентиляцией, установлены новые двери, произведена замена подвесных 

потолков; выполнены отделочные работы по обустройству полов из 

керамогранита, выполнена отделка стен с последующей окраской в пять 

цветов, по техническому заданию также произведены мелкие ремонтные 

работы на фасаде здания. 
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30. Оказана помощь муниципальному общеобразовательному учреждению 

«Начальная школа-детский сад № 80» за счет привлеченных средств: 

приобретено безопасное резиновое покрытие, проведены работы по демонтажу 

старого покрытия и выравнивания поверхности спортивной площадки площадью 

112 кв. м; выполнены работы по укладке нового резинового покрытия.  

 

 

 
 

31. В связи с обращением жителей многоквартирного дома 38 по ул. 

Волжская в лице председателя совета дома Р.К. Саакян совместно с 

коллегой-депутатом Торосян В. Г. обустроена детская площадка на 

придомовой территории; за счет привлеченных внебюджетных средств 

приобретены качели, игровой и спортивный комплексы, безопасное 

резиновое покрытие, а также обеспечили их установку. 
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32. Оказана помощь в решении проблемы с газоснабжением по обращению 

жителя ул. Клубничная, а также организованы и проведены юридические 

консультации в решении проблемы частного характера и по вопросу 

обжалования решения суда по иску ТСЖ. 

33. Во время схода граждан жители многоквартирного дома 224/4 по улице 

Виноградная обратились с просьбой устранить сильную течь воды между 

домами 224/4 и 224/3. Благодаря конструктивному взаимодействию со 

специалистами администрации Центрального внутригородского района 

муниципального образования городской округ город-курорт Сочи и МУП г. 

Сочи «Водоканал» проблему, которая беспокоила жителей этих домов долгое 

время, удалось устранить. 

34. Поздравил с днем рождения инвалида Великой Отечественной войны, 

участника штурма Берлина Косицына Юрия Михайловича, которому 

исполнилось 99 лет; оказал финансовую и материальную помощь. 

 

 
 

35. В результате обращений граждан в Новосочинском избирательном 

округе № 13 на основании ранее выданных порубочных билетов помог в 

организации проведения сноса аварийных деревьев по ул. Пирогова, в районе 

дома 22, по ул. Загородной около дома 16, а также по ул. Виноградной вблизи 

дома 34. 
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36. В связи с многочисленными просьбами жителей на улице Крымской в 

районе домов 38 и 40 помог обеспечить ремонт системы ливнеотведения, 

которая долгое время создавала проблемы для жителей этих многоквартирных 

домов.  

В рамках производственной программы специалисты МУП г. Сочи 

«Водосток» выполнили комплекс работ по замене колодцев и ливневых лотков. 

 

 
 

37. По обращению Молодежного Парламента при Городском Собрании 

Сочи, оказал финансовую помощь для проведения ремонта автомобиля УАЗ 

СГР, который доставляет в зону СВО гуманитарные грузы помощи для наших 

бойцов: маскировочными сетями, одеждой, средствами личной гигиены, 

санитарными носилками. Проведена полностью замена кузова автомобиля на 

новый. 
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38. Организовал доставку в зону СВО автомобиля «Нива» для 

военнослужащих. 

39. В основной общеобразовательной школе № 99 г. Сочи в 2022 году 

образован отряд Юнармии. В условиях подготовки к новому учебному году 

оказал помощь в приобретении необходимого снаряжения и средств для 

проведения учебных тренировок с юнармейцами. 

 

 
 

40. В связи с Международным днем пожилых людей совместно с моими 

коллегами - единороссами, депутатами Городского Собрания Сочи по 

Новосочинскому избирательному округу № 13 В. Г. Торосян и А. А. 

Амбарцумян организовали благотворительный праздничный обед для 

активистов-общественников 2 советов ТОСов «Мамайка» и «Гагаринский». 

Это жители округа с активной гражданской и жизненной позицией, 

которые инициируют и реализуют интересные проекты, направленные на 

благоустройство и развитие двора, микрорайона, округа, города; они всегда 

готовы поддержать общественно значимые мероприятия, участвуют в 

решении актуальных и текущих вопросов повышения качества жизни и 

улучшения городской среды. 
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Во время проведения мероприятия организовано выступление 

художественный коллектив «Сочи-Бриз» и детский ансамбль «Счастье» с 

концертной программой. 

 

 

 

 
 

41. В связи с празднованием Международного дня учителя поздравил 

педагогические коллективы 10 муниципальных и государственных 

образовательных организаций, которые расположены в Новосочинском 

избирательном округе № 13. В образовательные учреждения переданы 
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школьные глобусы, физические и политические карты России с новыми 

регионами, а также подарочные сертификаты для приобретения учебно-

методической или художественной литературы в сети магазинов «Читай-город». 

 

 

 
42. В связи с обращениями жителей Новосочинского округа по 

вопросам жилищно-коммунального хозяйства обеспечен оперативный выезд 

соответствующих городских служб: 

- на улице Волжская по автомобильной дороге стекала потоком вода; 

специалисты МУП г. Сочи «Водосток» провели расчистку ливневой системы, 

течь устранена; 

- на улице Полтавской осуществлена замена поврежденной трубы, а 

также выполнена реставрация бетонного покрытия; авария ликвидирована 

работниками «РЭО Наш дом»; 

- на улице Фадеева оказать содействие в устранении возникшей 

аварийной ситуации: около дома 3 по улице Фадеева из люка под большим 

напором лилась вода; вода моментально залила улицу и затопила 4 двора (ул. 

Фадеева д. 2, 4, 6, 10). Удалось за сравнительно короткое время 
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ликвидировать аварию совместными усилиями городских служб: 

специалистов Мониторингового ситуационного центра администрации 

города Сочи и работников МУП «Водоканал»; 

- на набережной реки Псахе по улице Полтавская отсутствовало на 

многих участках наружное освещение; проблема устранена, уличное 

освещение восстановлено при участии работников МБУ «Сочисвет», которые 

оперативно;  

- на улице Пирогова в районе домов 40 а-г помог оперативно обеспечить 

выполнение наладки линии уличного освещения с участием специалистов 

МБУ «Сочисвет». 
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43. По устному обращению председателя социально-бытовой комиссии 

Совета ветеранов Центрального района города Сочи, секретаря первичного 

отделения Партии «Единая Россия» Н. А. Шевченко оказал материальную 

помощь и передал пакеты с продуктами семье Цветковых, которая проживает на 

ул. Виноградная и находится в тяжелой жизненной ситуации. 

 

 
 

44. В связи с обращением в мою общественную приемную актива 

многоквартирного дома 54 по улице Клубничная оказана помощь в 

предоставлении и доставки тротуарной плитки для благоустройства придомовой 

территории.  

 
 

45. Помог бюджетному учреждению произвести оплату за коммунальные 

услуги за счет привлеченных средств; оказал финансовую помощь 14 жителям, 

находящимся в тяжелой жизненной ситуации. 

 

46. По обращению Ефимовой Валентины Павлиновны, председателя 

Сочинской организации ветеранов Центрального района оказал материальную 

помощь семье участника Великой Отечественной войны Косицына Юрия 

Михайловича, 1924 года рождения, который проживает на территории 

Новосочинского избирательного округа № 13; санитарно-гигиенические 

средства, которые попросила семья ветерана, приобретены и доставлены. 
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47. В связи с обращением жителей, проживающих на улице Ясная, по 

поводу отсутствия энергоснабжения в домах организовал выполнение 

необходимых работ по восстановлению двух пролетов после падения дерева в 

районе дома 2 на улице Ясная специалистами МБУ «Сочисвет». 

 
48. В общественную приемную поступило обращение граждан, в котором 

сообщалось, что на набережной вдоль реки Псахе в районе дома 32/9 по улице 

Полтавская разрушена брусчатка. Информация оперативно передана в 

профильное ведомство; ремонт тротуара по указанному адресу был выполнен в 

полном объѐме. 
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49. В связи с Международным днѐм инвалидов посетил на дому и передал 

подарочные продуктовые наборы и комплименты 21 инвалидам-членам 

Центральной районной организации г. Сочи Всероссийского общества 

инвалидов. 
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50. По обращению председателя социально-бытовой комиссии Совета 

ветеранов Центрального района города Сочи, секретаря первичного отделения 

Партии «Единая Россия» Нателлы Алексеевны Шевченко оказана финансовая и 

материальная помощь семье Цветковых, которая проживает на улице 

Виноградная в связи с тем, что семья находится в тяжелой жизненной ситуации. 

Также помог решить оперативно бытовую проблему: после проведения 

необходимых мероприятий на кухне осуществлена замена газовой плиты и 

проведена проверка на предмет обеспечения безопасности при эксплуатации 

плиты. 
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51. По обращению жителей, проживающих в многоквартирном доме 27В 

по улице Яблочная помог оперативно организовать спил аварийного дерева. 

 

 
 

52. Для восстановления имущества, которое в ноябре было повреждено 

природной стихией оказал финансовую помощь семье Сейдаметовых, которая 

состоит из коренных пожилых сочинцев – ветеранов труда.  
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53. Оказал финансовую помощь по восстановлению объектов социальной 

инфраструктуры, поврежденных в результате ЧС в ноябре и декабре. 

54. В канун Нового года стихия, разгулявшаяся над городом 23-25 декабря, 

нанесла значительный ущерб, в том числе и жителям многоквартирных домов.  

В частности, в Центральном районе в доме 13 по улице Альпийская 

ураганом разрушена кровля. Совместно с коллегами-депутатами Центрального 

района Городского Собрания Сочи в лице Чекмарева Олега Андреевича и 

Торосян Владимира Гагиковича оказал финансовую помощь для проведения 

оперативных мероприятий по восстановлению кровли и ликвидации 

последствий стихийного бедствия. 
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55. В рамках праздничных акций «С Новым годом, ветеран!» и 

«Серебряная елка», которые инициированы партией «Единая Россия», с 

новогодними праздниками поздравил на дому участников и ветеранов Великой 

Отечественной войны, жителей блокадного Ленинграда, вдов Героев Советского 

Союза, участников трудового фронта, которые проживают в Новосочинском 

избирательном округе: Косицына Юрия Михайловича (1924), Сошникову 

Любовь Васильевну (1940), Уварову Веру Григорьевну(1940), Мамон Ирину 

Григорьевну (1941), Карагозян Мануш Артыновну (1931), Кабанову Марию 

Ивановну (1926), Малхасян Эмастуи Богосовну (1928), Абоимову Людмилу 

Илиодоровну (1947), Чалову Валентину Никифоровну (1941), Каплину Полину 

Афанасьевну (1932). 
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56. В канун Нового 2024 года совместно с депутатами-единороссами по 

Новосочинскому избирательному округу № 13 А.А. Амбарцумян и В.Г. Торосян 

при участии активистов Совета ТОС «Мамайка» во главе с председателем 

Надеждой Овчинниковой организовали проведение в санатории «Октябрьский» 

мюзикла «Новогодние приключения». После представления 150 юных зрителей 

из многодетных и малообеспеченных семей получили сладкие новогодние 

подарки, которые подготовили депутаты.  
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57. За совместную работу в организации и проведении общественно-

полезных мероприятий в 2023 году поблагодарил актив и волонтеров «Единой 

России» и поздравил подарочными комплиментами с новогодними праздниками.  
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58. В предновогодние дни в микрорайоне Мамайка поздравил сладкими 

подарками 20 детей из многодетных и малообеспеченных семей, детей, 

находящихся под опекой, которые потеряли родителей во время пандемии либо 

воспитываются одним родителем; деток, которые находятся сейчас на лечении в 

медицинских учреждениях. 
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Учитывая, что главная составляющая деятельности депутата – это прежде 

всего систематическая работа с населением и решение насущных проблем 

жителей, в отчетный период принимал участие в сходах граждан, которые 

состоялись в каждом избирательном округе Центрального района согласно 

графику.  

Сходы граждан проходили с участием руководителей города и района: 

Главы города Сочи Алексея Сергеевича Копайгородского, заместителей Главы 

города Галины Александровны Москалевой, Николая Александровича 

Бескровного, главы Центрального внутригородского района Инны Анатольевны 

Казанковой, руководителей силовых структур, структурных подразделений 

районной и городской администраций. 
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На сходах поднимались актуальные текущие проблемные вопросы от 

граждан, которые касались ремонта дорожного покрытия межквартальных 

проездов, жилищно-коммунальной сферы: в частности, благоустройства 

детских и спортивных площадок, своевременного вывоза бытовых отходов, 

прочистки сети ливневой канализации и водоотведения; обеспечения 

свободного прохода к морю и подготовке к летнему сезону пляжной полосы.  
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Во время схода жители уточняли информацию о строительстве в том 

или ином микрорайоне объектов социальной инфраструктуры согласно 

проектной версии нового генерального плана города Сочи; сотрудники 

полиции дали рекомендации по вопросам обеспечения безопасности и 

правопорядка и о мерах, предостерегающих граждан от различных видов 

мошенничества. 
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Во время сходов жители получали компетентные ответы специалистов; 

осуществлялось индивидуальное консультирование, некоторые проблемные 

вопросы приняты для дальнейшего более детального рассмотрения с выездом 

на место и взяты на контроль. 

 

 
 

В отчетный период проведена большая совместная работа с участием 

председателей ТОС «Мамайка» и ТОС «Гагаринский» Н.М. Овчинниковой, 

И.С. Виноградским и В.В. Белоус по подготовке к утверждению проектов 

паспортов территориального общественного самоуправления (ТОС) на 2024 

год.  

В течение года осуществлялся контроль за исполнением мероприятий, 

утвержденных в паспортах ТОС и запланированных к реализации в 2023 

году. 

 

08.02.2023 в Городском Собрании Сочи состоялось рабочее совещание, 

основной вопрос обсуждения: разделение границ территориального 
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общественного самоуправления (ТОС) «Заречный» на 2 ТОСа в связи со 

значительным увеличением численности жителей в этом микрорайоне. 

Совещание провел совместно с коллегами-депутатами Р.И. Цырульник, 

В.П. Черняковским, Р.В. Кирюшиным, В.В. Тепляковым с участием 

начальника управления по взаимодействию с общественными 

объединениями городской администрации С.О. Галустян, заместителя главы 

администрации Центрального внутригородского района Н.В. Котляровой, 

председателя ТОС «Заречный» А.В. Зобнина.  

 

 

 
 

По итогам совещания договорились о дальнейшей проработке этого 

вопроса. В этой связи 09.03.2023 принял участие в рабочей встрече с 

активистами ТОС «Гагаринский», которая состоялась под председательством 

главы администрации Центрального внутригородского района г. Сочи                     

И.А. Казанковой. 

На встрече с активом микрорайона: членами ТОСа и председателями 

квартальных комитетов обсудили вопросы, связанные с возможными 

вариантами разделения ТОСа «Гагаринский» на 3 ТОСа, а именно: 

«Гагаринский», «Новосочинский» и «Пушкинский».  
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12.07.2023 в соответствии с Регламентом Городского Собрания Сочи 

состоялась встреча с жителями Новосочинского избирательного округа 13, в 

ходе которой с коллегой - депутатом Владимиром Торосян отчитались перед 

нашими избирателями о проделанной работе в первом полугодии 2023 года. 

 

Встреча проведена с участием председателей советов ТОС «Мамайка» и 

«Гагаринский» Н. М. Овчинниковой и В.В. Белоус. 

После ознакомления с отчетом в режиме открытого диалога жители 

поделились своими предложениями о дальнейшем благоустройстве 

территории округа в части расширения сети детских и спортивных 

площадок; об обустройстве тротуаров, уличном освещении, увеличении 

контейнерных площадок, о медицинском обслуживании детей и взрослых, о 

дефиците педагогов, др. 
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09.11.2023 совместно с коллегой-депутатом Владимиром Гагиковичем 

Торосян провел координационное совещание по вопросу реализации 

мероприятий в Новосочинском избирательном округе № 13, которые 

утверждены в паспортах ТОС «Мамайка» и ТОС «Гагаринский» для 

выполнения в 2023 году. 

В совещании приняли участие заместители главы администрации 

Центрального внутригородского района г. Сочи Наталья Владимировна 

Котлярова и Михаил Анатольевич Харламов, председатели Советов ТОС 
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«Мамайка» и «Гагаринский» Надежда Михайловна Овчинникова и Вадим 

Витольдович Белоус, активисты-общественники. 

 

 

 
 

Во время совещания детально обсудили статус выполнения 

мероприятий, которые внесены в паспорта ТОС на основе предложений и 

поручений жителей округа, имеющих общественное значение по вопросам 

социального и экономического развития города. 

С участниками совещания определили задачи на перспективу по 

каждому разделу паспорта, в которые включены мероприятия для 

исполнения в 2023 году. 

 

13.12.2023 в Большом зале администрации Центрального 

внутригородского района города Сочи состоялось очередное заседание 

городской конкурсной комиссии, в работе которой принял участие.  

Заседание провела председатель комиссии Галина Александровна 

Москалева, заместитель главы муниципального образования городской округ 

город-курорт Сочи. 

С коллегами заслушали информацию о результатах деятельности 

советов территориального общественного самоуправления в 2023 году и 

обсудили итоги муниципального этапа ежегодного конкурса на звание 

«Лучший орган территориального общественного самоуправления». 

 



59 

 

 

 

 



60 

 

 

Гражданам, проживающим на улицах Клубничная, Санаторная, 

Крымская, Бамбуковая, Плеханова, Виноградная, Яблочная, Полтавская, 

Волжская, Целинная, Анапская, Пирогова, представлены разъяснения по 

интересующим вопросам и даны рекомендации по алгоритму дальнейших 

действий:  

 

от 19.01.2023 № 05-03/01-ОЭС/13; от 09.03.2023 № 05-03/09-ОЭС/13; 

от 31.03.2023 № 05-03/22-ОЭС/13; от 07.04.2023 № 05-03/26-ОЭС/13; 

от 11.04.2023 № 05-03/35-ОЭС/13; от 11.04.2023 № 05-03/36-ОЭС/13; 

от 11.04.2023 № 05-03/39-ОЭС/13; от 12.04.2023 № 05-03/40-ОЭС/13; 

от 12.04.2023 № 05-03/42-ОЭС/13; от 26.04.2023 № 05-03/43-ОЭС/13; 

от 27.04.2023 № 05-03/44-ОЭС/13; от 27.04.2023 № 05-03/45-ОЭС/13; 

от 27.04.2023 № 05-03/46-ОЭС/13; от 27.04.2023 № 05-03/47-ОЭС/13; 

от 04.05.2023 № 05-03/48-ОЭС/13; от 18.05.2023 № 05-03/51-ОЭС/13; 

от 22.05.2023 № 05-03/55-ОЭС/13; от 29.05.2023 № 05-03/58-ОЭС/13; 

от 07.06.2023 № 05-03/61-ОЭС/13; от 07.06.2023 № 05-03/62-ОЭС/13; 

от 07.06.2023 № 05-03/63-ОЭС/13; от 13.06.2023 № 05-03/64-ОЭС/13; 

от 14.06.2023 № 05-03/65-ОЭС/13; от 14.06.2023 № 05-03/66-ОЭС/13; 

от 29.06.2023 № 05-03/67-ОЭС/13. от 11.07.2023 № 05-03/70-ОЭС/13; 

от 11.07.2023 № 05-03/71-ОЭС/13; от 04.08.2023 № 05-03/76-ОЭС/13; 

от 18.08.2023 № 05-03/78-ОЭС/13; от 23.08.2023 № 05-03/80-ОЭС/13; 

от 23.08.2023 № 05-03/81-ОЭС/13; от 25.08.2023 № 05-03/86-ОЭС/13; 

от 25.08.2023 № 05-03/88-ОЭС/13; от 20.09.2023 № 05-03/90-ОЭС/13; 

от 12.10.2023 № 05-03/91-ОЭС/13; от 23.11.2023 № 05-03/94-ОЭС/13 
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2. Наказы избирателей 

 

Контроль за ходом выполнения наказов 

 

Во время осуществления депутатских полномочий приоритетом 

является выполнение предложений и поручений граждан, имеющих 

общественное значение по вопросам социального и экономического развития 

города. 

Перечень предложений и поручений граждан города Сочи, имеющих 

общественное значение по вопросам социального и экономического развития 

города к исполнению в 2023 году, сформирован на общую сумму 5 млн. 

рублей, которые выделены из средств местного бюджета.  

В частности, для исполнения наказов депутатский фонд из средств 

местного бюджета в 2023 году распределен на реализацию мероприятий в 

сфере благоустройства, жилищно-коммунального и дорожного хозяйства; 

образования, физической культуры и спорта. 

Следует отметить, что по состоянию на 29.12.2023 все предложения и 

поручения граждан города Сочи, имеющих общественное значение по 

вопросам социального и экономического развития города к исполнению в 

2023 году, в Новосочинском избирательном округе выполнены.  

Так, в муниципальном дошкольном образовательном учреждении 

Детский сад № 34 осуществлена полная реконструкция системы 

теплоснабжения в двухэтажном корпусе, произведена замена теплоузлов и 

труб. Также полностью был снят слой штукатурки, проведена обработка 

противогрибковыми средствами, выполнено покрытие жидким стеклом и 

штукатуркой, по всему периметру стены облицованы кафелем высотой 1м. 



62 

 

 

 
 

В муниципальном дошкольном учреждении Детский сад № 23 

отремонтированы напольные покрытия в фойе 1 этажа: проведен демонтаж 

старых деревянных полов, выполнены работы по выравниванию и 

бетонированию, осуществлен настил промежуточных покрытий; выполнена 

укладка линолеума, а отдельные участки выложены плиткой по просьбе 

работников детского сада. 
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В муниципальном дошкольном учреждении Детский сад № 136 

проведены ремонтные работы стен на лестничных маршах и пролетах с 1 по 

3 этаж, а также выполнен капитальный ремонт потолков в спальнях в 2 

группах. 
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В муниципальном дошкольном учреждении Детский сад № 78 
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проведен ремонт напольного покрытия в 4 уличных верандах общей 

площадью 111 кв.м: проведен демонтаж старого деревянного покрытия; 

осуществлено бетонирование и выравнивание, уложено безопасное 

резиновое покрытие. 

 

 

 
 

В МОБУ Начальной школе – детский сад № 80 проведен ремонт 

прогулочной веранды и в 2 туалетных и санитарных комнатах. 

В ходе ремонта прогулочной веранды осуществлена замена шифера на 

профнастил, обустроены поликарбонатом стены, выполнено ограждение. 
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На выделенные средства из депутатского фонда в 2 туалетных и 

санитарных комнатах проведен капитальный ремонт: демонтированы 

бетонные подиумы, старое напольное покрытие и облицовка на стенах; 

осуществлена полная замена систем водоснабжения, водоотведения и 

канализования, освещения; отремонтированы потолки, оштукатурены и 

покрашены стены, уложена плитка, установлена новая сантехника и 

оборудование. 

 

 
 

Муниципальному общеобразовательному учреждению Лицей № 23, из 

средств депутатского фонда оказана помощь в обновлении школьного парка 

оргтехники для осуществления образовательного процесса, а именно: 

приобретена партия мониторов, многофункциональных устройств для 

обработки информации, интерактивные доски, комплекты клавиатур и 

мышей. 
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Также в условиях подготовки образовательного учреждения к новому 

учебному году проведены ремонтные работы по замене дверей в санитарных 

комнатах школы. 

 

 

 
В части сферы «Благоустройство», где ответственным исполнителем 

выступает администрация Центрального внутригородского района города 

Сочи, определено 2 мероприятия. 

Следует отметить, что капитальный ремонт лестницы общего 

пользования с обустройством пандусов и металлических поручней                             

(ул. Крымская; выход вблизи дома 61) выполнены в полном объеме к 

01.06.2023. Также выполнен ремонт лестницы общего пользования и 

благоустройству территории в районе дома 19 по улице Виноградная. 
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По просьбе жителей многоквартирного дома 238Г по улице Виноградная 

завершено в полном объѐме обустройство пешеходной дорожки с перилами 

для прохода к федеральной трассе от вышеназванного дома. Со слов 

председателя совета дома 238Г Сергея Владимировича Клишина, жители 

довольны проделанной работой.  

 

 
В соответствии с наказами жителей выполнены ремонтные работы 

дорожного покрытия на улице Бамбуковая от дома 1/1А до дома 11. 

Ответственный исполнитель: департамент транспорта и дорожного хозяйства 

администрации г. Сочи. 
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В 2023 году по отрасли «Жилищно-коммунальное хозяйство» 

(ответственный исполнитель: департамент городского хозяйства 

администрации города Сочи) выполнены следующие мероприятия: 

- реконструкция объектов освещения по ул. Целинная в районе домов от 

№ 28/10 - 28/13 в связи с коллективным обращением жителей в лице 

Асхатовой Гульсины Харисовны; 

 

 

 
- по просьбе блокадницы Л.В. Сошниковой осуществлена реконструкция 

объектов освещения вблизи домов № 5 Д и №12 по ул. Анапская согласно 

контракту с ООО СК Вольта; 
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- обустройство (оборудование) детской площадки, расположенной 

напротив дома № 19/6 по ул. Полтавская. 

 

 

 
Совместно с коллегой-депутатом Городского Собрания Сочи В.Г. 

Торосян в Новосочинском избирательном округе № 13 в соответствии с 

утвержденным Перечнем предложений и поручений граждан, имеющих 
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общественное значение по вопросам социального и экономического развития 

города для исполнения в 2023 году проведены работы по обустройству 

спортивной и детской площадок, которые расположены в сквере около дома 

42А по улице Бамбуковая. 

На площадках установлены новые малые архитектурные формы и 

спортивные тренажеры, а также обеспечено выполнение мероприятий по 

благоустройству территории. 

 

 

 

 
Также завершены работы по проведению реконструкции объектов уличного 

освещения от дома 49 до дома 61Б по улице Целинная, которые проведены 

по просьбам жителей  
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На основании обращений избирателей сформирован и утвержден на 

сессии Городского Собрания Сочи Перечень предложений и поручений 

граждан города Сочи к исполнению на 2024 год.  

Финансовые средства распределены, в первую очередь, на такие 

отрасли, как благоустройство, жилищно-коммунальное хозяйство, дорожное 

хозяйство. 

Перечнем поручений и предложений граждан, который утвержден к 

исполнению в 2024 году, предусмотрены мероприятия по реконструкции 

объектов уличного освещения на 3 улицах Новосочинского избирательного 

округа: на улице Клубничная, Полтавская, Пирогова. 

В целях проведения комплексного обследования запланированных мест 

для проведения реконструкции освещения и определения технических 

условий, видов и объемов работ организовал совместно со специалистами 

МБУ «Сочисвет» выезд на участки будущих объектов. В процессе 

обследования обсудили также детали реализации плановых мероприятий и 

примерные сроки выполнения. 

 

 
3. Реализация социально-значимых проектов 
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Создание благоприятных условий для граждан и повышение 

удовлетворенности граждан качеством городской среды стало одним из 

приоритетов Партии «Единая Россия». 

С 23 ноября 2020 года являюсь Координатором партийного проекта 

«Городская среда» в Краснодарском крае по городу Сочи.  

Партийный проект «Городская среда» предусматривает  

- создание благоприятной современной городской среды,  

- контроль за осуществлением планов комплексного благоустройства 

дворовых и общественных территорий,  

- формирование системы инструментов общественного участия и 

поддержки инициатив граждан в принятии решений по вопросам 

благоустройства,  

- повышения качества городской среды, которое напрямую влияет на 

самочувствие и работоспособность горожан. 

 
 

В 2023 году осуществлял деятельность в этом направлении согласно 

утвержденному плану, который подготовлен совместно с Общественным 

советом. 

Проведена следующая организационно-управленческая и 

информационно-просветительская работа. 

К совещанию по итогам реализации партийных проектов в 2022 году 

под председательством Главы города Сочи А.С. Копайгородского, которое 

состоялось 13.01.2023, подготовлена актуализированная информация и 

перечень проблемных вопросов, презентация к выступлению. 

 

 
За отчетный период в рамках реализации партийного проекта 

«Городская среда» в городе Сочи проведены контрольные мероприятия и 
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осуществлен выездной мониторинг состояния 3 общественных территорий, 

благоустроенных в 2022 году: в Адлерском районе: общественные 

территории по ул. Молокова около дома 32 и в селе Красная Воля; и в 

Центральном районе - сквер по адресу: ул. Крымская, д. 65Б. 

По результатам мониторинга направлены 19 официальных писем в 

администрации районов и города Сочи, в том числе в целях принятия 

необходимых мер соответствующими должностными лицами. 

 

 
 

По итогам общения с жителями следует отметить, что сочинцы 

довольны тем, что появились новые благоустроенные пространства с 

детскими качелями, спортивными тренажерами, местами для отдыха на 

свежем воздухе.  

Вместе с тем, они поделились предложениями о дальнейшем 

благоустройстве этих территорий; пожелания жителей направлены в 

районные администрации для рассмотрения и включения в план работы. 
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Проведены рабочие встречи по вопросам реализации партийного 

проекта «Городская среда» с Председателем Городского Собрания Сочи 

Виктором Петровичем Филоновым; с председателем Общественного совета 

партийного проекта «Городская среда» Петром Анатольевичем Гриб. 

 

 
 

10.02.2023 совместно с заместителем секретаря Сочинского МО Партии 

«Единая Россия», руководителем депутатского объединения ВПП «Единая 

Россия» в Городском Собрании Сочи В.П. Филоновым проведено 

расширенное заседание Общественного совета по реализации партийного 

проекта «Городская среда» с приглашением руководителей соответствующих 

департаментов администрации города Сочи. 

Повесткой заседания было предусмотрено 3 основных вопроса: 

1. О результатах мониторинга благоустроенных общественных 

территорий, выбранных жителями. 

2. О ходе исполнения мероприятий в 2023 году по благоустройству 

общественных территорий, выбранных жителями в 2020 - 2022 годах. 

3. О подготовке к проведению рейтингового голосования жителей 

за общественную территорию для благоустройства в 2024 году. 
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В течение отчетного периода в рамках контрольных мероприятий 

состоялись выездные мониторинги членов Общественного совета и осмотры 

благоустраиваемых общественных территорий, которые выбраны жителями 

по итогам рейтингового голосования. Это набережная вдоль реки Псезуапсе 

и пешеходная зона вдоль реки Восточный Дагомыс.  

По результатам мониторинга установлено, что на объектах активно 

осуществляются масштабные строительно-монтажные работы. В работе 

используются отечественные материалы. Работы по озеленению в этом 

месяце выполнят при поддержке крымского Никитского ботанического сада. 

По просьбам жителей района также будут обустроены спортивные и 

детские площадки. 
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В отчетный период осуществлялось межведомственное взаимодействие 

с участниками и рабочими группами реализации Проекта.  

 

Согласно письму департамента городского хозяйства администрации 

города Сочи заключено 4 муниципальных контракта на разработку проектно-

изыскательских работ для общественных территорий, выбранных жителями 

для реализации в 2023 году, а именно: 

1. Улица Котельная село Калиновое озеро Адлерского 

внутригородского района; 

2. Благоустройство территории по адресу: Краснодарский край, 

город-курорт Сочи, Хостинский район, в районе жилого дома № 100/5 по 

Курортному проспекту. 

3. Благоустройство набережной реки Псахе, расположенной по ул. 

Полтавская в Центральном внутригородском районе города Сочи. 

4. Благоустройство общественной территории в мкр. Лазаревское 

по ул. Лазарева в районе многоквартирного дома № 54 (земельный участок с 

кадастровым номером 23:49:0109018:1270, площадью 1326 кв. м). 

 

Выполнение строительно-монтажных работ по этим 4 объектам 

запланированы на 2024 год. 

 

В рамках нацпроекта "Жилье и городская среда" в период с 15.04.2023 

по 31.05.2023 принял участие в организации мероприятий по подготовке и 

проведению рейтингового голосования в г. Сочи по выбору общественных 

территорий для благоустройства в 2024 году: осуществлена информационная 

работа с населением в целях вовлечения жителей для участия в плановом 

рейтинговом голосовании; а также совместно с волонтерами в 

Новосочинском избирательном округе № 13 прошла просветительская акция 

среди жителей, во время которой выданы буклеты о порядке участия в 

рейтинговом голосовании; оказана адресная помощь жителям при 

прохождении онлайн голосования на портале. 

8 городских объектов по 2 общественные территории от каждого района 

определены для голосования. 

Во Всероссийском рейтинговом голосовании приняло участие более 130 

тыс. жителей города. По итогам голосования в Сочи  
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- в Центральном районе будет благоустроена общественная территория 

на Курортном проспекте у стелы Михаила Архангела,  

- в Адлерском районе – общественная территория по улице 

Светогорской в селе Нижняя Шиловка; 

- в Хостинском районе приведут в порядок сквер по улице Джапаридзе,  

- в Лазаревском районе – по улице Ачмизова в ауле Большой Кичмай.   

 

06.07.2023 принял участие в Координационном совещании по 

реализации партийных проектов в Сочинском местном отделении ВПП 

«Единая Россия», которое прошло под председательством заместителя 

секретаря Сочинского местного отделения ВПП «Единая Россия» Галины 

Александровны Москалевой.  

В совещании участвовали руководитель направления «Жить и работать 

в России» федерального партийного проекта «Выбирай своѐ» Ирина 

Николаевна Жуковская, заместитель секретаря Сочинского МО Партии 

«Единая Россия», руководитель депутатского объединения в Городском 

Собрании Сочи Виктор Петрович Филонов, исполнительный секретарь 

Сочинского местного отделения Партии «Единая Россия» Вера Николаевна 

Пашкова,  координаторы партийных проектов по городу Сочи, председатели 

Общественных советов, депутаты Городского Собрания Сочи.  

 

 

 
 

В ходе совещания были обсуждены промежуточные результаты 6 

партийных проектов из 19, реализуемых в Сочи. Это проекты «Чистая 

страна», «Единая страна-доступная среда», «Историческая память», 

«Выбирай свое», «Школа грамотного потребителя», «Женское движение 

Единой России». 
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Реализация мероприятий, запланированных в Сочи в рамках партийных 

проектов, ведется в соответствии с национальными проектами, 

федеральными государственными программами, народной программой 

«Единой России», сформированной на основе предложений россиян, в том 

числе жителей города Сочи, а также согласно стратегии социально-

экономического развития Краснодарского края до 2030 года. 

 

 
На координационном совещании Сочинского местного отделения 

«Единая Россия», которое состоялось 6 июля 2023 года с участием 

руководителя федерального направления «Жить и работать в России» Ирины 

Жуковской, речь шла в том числе об интеграции мероприятий в рамках 

реализации партийных проектов. По инициативе регионального 

координатора партийного проекта «Чистая страна», депутата 

Законодательного Собрания Краснодарского края В. Н. Теплякова состоялась 

экологическая акция в городском парке «Дендрарий».  

Члены двух Общественных советов по реализации партийных проектов 

«Чистая страна» и «Городская среда», команда «Молодой Гвардии», 

волонтеры «Единой России» навели санитарный порядок на территории 

нижней части парка после непогоды.  

Оба партийных проекта направлены на создание более комфортных 

условий для жителей и гостей нашего курортного города. 
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Как член Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

(далее-Партия) принимаю участие в деятельности местного отделения 

Партии и в работе соответствующей фракции при Городском Собрании 

Сочи. Участвую в работе местного Политического совета. 

Сочинским местным отделением Партии назначен координатором 

первичных отделений по Новосочинскому избирательному округу № 13, в 

котором обеспечиваю координацию деятельности 16 секретарей первичных 

отделений; на партийном учете в округе состоит 857 человек.  

В отчетный период для выполнения поставленных задач и актуальных 

проблем оказывал неоднократно организационную, материальную и 

финансовую помощь секретарям первичных отделений округа. 

 

06.07.2023 состоялось очередное заседание политического совета 

Сочинского местного отделения ВПП «Единая Россия», в котором принял 

участие. 

Основной вопрос повестки: выдвижение кандидатов от Сочинского 

местного отделения Партии «Единая Россия» для участия в дополнительных 

выборах в Городское Собрание Сочи, которые пройдут 9 и 10 сентябре 2023 

года. С учетом результатов проведенного предварительного электронного 

голосования одобрен список кандидатов от Партии «Единая Россия» для 

участия в дополнительных выборах. 

Также в торжественной обстановке вручены партийные билеты новым 

членам Партии.  
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27.07.2023 принял участие в плановом рабочем заседании депутатского 

объединения Партии «Единая Россия» в Городском Собрании Сочи, которое 

провел заместитель секретаря Сочинского местного отделения Партии 

«Единая Россия» Виктор Петрович Филонов. 

В числе вопросов, запланированных к обсуждению, включен вопрос о 

реализации партийного проекта «Городская среда» в г. Сочи. 

Как координатор этого проекта по городу Сочи, проинформировал 

коллег-депутатов о некоторых результатах работы в первом полугодии 2023  

года, которую провели совместно с Общественным советом по реализации 

партийного проекта «Городская среда». 
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03.11.2023 принял участие в рабочем заседании местного политического 

совета, которое провела Галина Александровна Москалева, заместитель 

секретаря Сочинского местного отделения ВПП «Единая Россия».  

В совещании участвовали депутат Законодательного Собрания 

Краснодарского края Виктор Нодариевич Тепляков, руководитель 

депутатского объединения «Единая Россия» в Городском Собрании Сочи, 

заместитель секретаря Сочинского местного отделения ВПП «Единая 

Россия» Виктор Петрович Филонов, исполнительный секретарь Сочинского 

местного отделения Партии «Единая Россия» Вера Николаевна Пашкова, 

координаторы партийных проектов по городу Сочи, главы районных 

администраций, депутаты-единороссы Городского Собрания Сочи, 

председатели ТОС и секретари первичных отделений Партии. 

 

 
 

Как координатор партийного проекта «Городская среда» по городу 

Сочи, проинформировал коллег об основных результатах работы в текущем 

году, которую провели совместно с Общественным советом по реализации 

партийного проекта «Городская среда». 
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Отмечу, что общественные зоны, которые к настоящему времени 

благоустроены и запланированные к благоустройству, определены исходя из 

пожеланий сочинцев. Работы проводятся в соответствии с мероприятиями, 

которые утверждены в паспортах ТОС, заявлены в наказах избирателей и во 

время проведения сходов граждан, а также выбраны жителями по итогам 

рейтингового голосования. 

 

Все социально значимые мероприятия, инициированные и проведенные 

Сочинским местным отделением Партии, мною поддержаны.  

Так, к примеру, Сочинским местным отделением ВПП «Единая Россия» 

организованы традиционные патриотические автопробеги в связи с 

празднованием Дня России, Дня российского флага, Дня воссоединения с 

Россией ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей, Дня народного 

единства, Дня Конституции, Дня героев Отечества, в которых приняли 

участие более 50 автомобилистов. Среди участников – единороссы, 

депутаты, активисты - общественники, представители волонтерского 

движения, много представителей молодѐжи, неравнодушные сочинцы. В 

организации подготовки и проведения автопробегов принял участие.  
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На регулярной основе оказывается финансовая и материальная помощь 

в рамках проведения благотворительных акций в поддержку участников 

специальной военной операции и их семьям, жителей новых регионов 

Российской Федерации. 

В ходе традиционных рабочих встреч с исполнительным секретарем 

Сочинского местного отделения ВПП «Единая Россия» Верой Николаевной 

Пашковой обсуждались вопросы организации проведения плановых и 

внеочередных мероприятий. 

Во время встреч с жителями и на личных страницах в соцсетях 

регулярно информирую о мероприятиях, которые проводит ВПП «Единая 

Россия», в том числе согласно заданиям, которые рекомендованы 

приложением «Агитатор».  



86 

 

 
Сочинское местное отделение ВПП «Единая Россия» инициировало 

акцию по сбору книг для формирования гуманитарной помощи жителям 

новых регионов России. Такая акция стала уже доброй ежегодной традицией.  

Приобретена художественная литература для школьной библиотеки и 

передана в общественную приемную ВПП «Единая Россия» г. Сочи. Также 

обеспечена доставка гуманитарного груза в место назначения. 

 

 

 



87 

 

 

28.09.2023 принял участие в координационном совещании, которое 

прошло под председательством заместителя секретаря Сочинского местного 

отделения ВПП «Единая Россия» Галины Александровны Москалевой.  

В совещании участвовали руководитель депутатского объединения 

«Единая Россия» в Городском Собрании Сочи, заместитель секретаря 

Сочинского местного отделения ВПП «Единая Россия» Виктор Петрович 

Филонов, исполнительный секретарь Сочинского местного отделения 

Партии «Единая Россия» Вера Николаевна Пашкова, координаторы 

партийных проектов по городу Сочи, депутаты-единороссы Городского 

Собрания Сочи, председатели ТОС и секретари первичных отделений 

Партии Центрального района. 

 

В ходе совещания были подведены итоги реализации партийных 

проектов, реализуемых в Сочи за 9 месяцев. 

Участники совещания обсудили также первоочередные задачи, которые 

предстоит решить до конца текущего года, и определен ряд 

основополагающих мероприятий для проведения в первом квартале 2024 

года. 
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Принял участие в традиционной акции «Собери ребѐнка в школу», 

которая ежегодно проводится по инициативе ВПП «Единая Россия». 

11 школьникам из многодетных семей Новосочинского избирательного 

округа оказал помощь в подготовке к новому учебному году; они получили 

сертификаты для приобретения необходимых канцелярских 

принадлежностей. 

 

 

 
 

7 октября, Партия "Единая Россия" организовала по всей стране ряд 

акций в формате «Эстафета добрых дел». Так Партия решила поздравить 

нашего Президента Владимира Путина с днем рождения НЕ СЛОВОМ, а 

ДЕЛОМ. 

 

В Новосочинском округе № 13, жители многоквартирного дома 53/16 по 

улице Плеханова – участники Всероссийского конкурса «Лучший дом. 

Лучший двор» - провели 3-дневный марафон по наведению порядка, 

обустройству придомовой и прилегающей территории. 

По просьбе актива этого дома предоставил экскаватор на 3 дня, так как 

некоторые виды и объемы работ требовали использования специальной 

техники. Таким образом, помог избирателям решить проблему, которая 

долгое время их беспокоила.  

Совместными усилиями наведен как санитарный порядок, так и 

проведена расчистка завалов, которые образовались вследствие разгула 

стихийных бедствий в 2023 году. 
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В ноябре «Единая Россия» дала старт уже ставшей традиционной 

Всероссийской благотворительной акции «Коробка храбрости». Акция 

направлена на поддержку детей, проходящих длительное лечение в 

больницах. Принял участие в этой благотворительной акции и передал в 

пункт приема детские игры, конструкторы, наборы для интеллектуального и 

творческого развития, фломастеры, цветные карандаши, книжки, раскраски. 
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После завершения акции «Коробка храбрости» в сочинскую детскую 

больницу передадут собранные детские игры и игрушки. 

 

 
21.11.2023 организовал участие секретарей первичных отделений 

«Единой России» моего округа в совещании, которое состоялось в 

Сочинском местном отделении партии, в ходе которого обсудили текущие 

инициативы партии, планы по мобилизации избирательного потенциала и 

организацию предвыборной кампании, вопросы по организации мероприятий 

и акций, направленных на повышение информированности и привлечение 

новых активистов в партию. Активисты обменялись опытом успешных 

практик по работе с избирателями, а также обсудили вопросы 

взаимодействия с местными органами власти, общественными структурами и 

другими политическими силами в городе. 

 

 
 

В 2023 году «Единая Россия» провела Всероссийский конкурс «30 лет 

Конституции России - проверь себя!». В результате проведения 

информационной и организационной работы среди избирателей 

дополнительно приняли участие в конкурсе 336 жителей Новосочинского 

избирательного округа. 
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Заседания депутатского объединения ВПП «Единая Россия» 

традиционно проводятся перед сессиями, в которых в течение 2023 года 

участвовал с коллегами-депутатами.  

Такие заседания являются важным инструментом для координации 

работы депутатов партии «Единая Россия» и обеспечения единого подхода к 

решению насущных проблем.  

 

 
 

29 ноября принял участие в 37 конференции Сочинского местного 

отделения «Единой России», на которой присутствовало 248 делегатов, в их 

числе депутаты Государственной Думы Российской Федерации, 

Законодательного Собрания Краснодарского края, Городского Собрания 

Сочи, представители администрации г. Сочи, активные члены партии 

«Единая Россия». 

На конференции с коллегами-единороссами обсудили реализацию 

Народной программы партии, а также национальных проектов, реализуемых 

на территории города Сочи. Активисты партии награждены почетными 

грамотами и благодарственными письмами за активную работу с населением, 

а также за участие в гуманитарной помощи участникам СВО и жителям 

новых регионов. 

На заседании избрано 17 представителей для участия в 35 

Краснодарской региональной конференции. 

 



92 

 

 

 
 

5 декабря 2023 года в Краснодаре состоялась XXXV Конференция 

Краснодарского регионального отделения «Единой России», в которой 

принял участие в составе делегации Сочинского местного отделения ВПП 

«Единая Россия». 

На конференции обсудили результаты реализации Народной программы 

Партии в Краснодарском крае и подготовку к избирательным кампаниям 

2024 года, также отмечалось, что Краснодарским региональным отделением 

партии передано 4,5 тысячи тонн гуманитарной помощи жителям новых 

регионов России и почти на 350 млн. рублей оказана помощь нашим 

военным.  

В ходе региональной конференции делегаты провели ротацию 

руководящих партийных органов, что определено Уставом партии; а также 

избрали делегатов на предстоящий Съезд «Единой России». 
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Продолжаю участвовать в социально значимом проекте, который 

реализуется в муниципальном дошкольном образовательном бюджетном 

учреждении «Детский сад № 34» г. Сочи. Речь идет о функционировании 

Попечительского Совета, в котором выбран председателем весной 2020 года.  

Следует отметить, что почти все участники нашего Попечительского 

совета являются членами Партии «Единая Россия».  

Важно, что каждый член Попечительского совета вносит посильный 

вклад в воспитание детей и развитие материально-технической базы детского 

сада в целом. Общими усилиями члены Попечительского совета стараются 

создать более комфортные условия для осуществления образовательной 

деятельности в этом дошкольном учреждении. 

 

Как отмечал ранее, в 2023 году в этом дошкольном учреждении за счет 

внебюджетных средств проведен капитальный ремонт в 5 помещениях 

Консультационного центра общей площадью 125 кв.м.  
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Главная идея деятельности этого Центра: оказание помощи родителям 

на безвозмездной основе по вопросам воспитания и развития детей 

дошкольного возраста; прежде всего тем, чьи дети не посещают детский сад.  

 

 
Регулярно встречаемся с членами Попечительского совета на 

заседаниях, на которых обсуждаем текущие и актуальные вопросы 

функционирования и развития МДОБУ детского сада комбинированного 

вида № 34. 

 

Так, на заседании, которое провел 04.10.2023, ключевой темой 

обсуждения стала проектная версия Программы развития МДОБУ детского 

сада комбинированного вида № 34 на период с 2024 по 2027 годы. 

Ранее наша совместная работа строилась исходя из тактических задач: 

обсуждали текущую насущную проблему, принимали решение и выполняли. 

Принимая во внимание, что мы уже нарастили определенный опыт 

сотрудничества, мы перешли к новому этапу: стратегическому 

планированию. 

Это позволит нам эффективнее планировать наши ресурсы, время, 

возможности, а также мы сможем эффективнее выстроить логику нашего 

общего движения на перспективу. 
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4. Участие в краевых, городских, районных мероприятиях  

 

В 2023 году продолжена работа в части участия в публичных 

обсуждениях с населением и внесения предложений граждан в новую 

проектную версию Генерального плана Сочи.  

 

20.02.2023 Председатель Городского Собрания Сочи Виктор Филонов 

провел расширенное совещание по обсуждению проекта Генерального плана, 

в котором принял участие. 

На совещании присутствовали коллеги-депутаты, заместитель главы 

Сочи Александр Свириденко, директор правового департамента 

администрации Сочи Валерия Ветрова, директор департамента архитектуры 

и градостроительства администрации Сочи Дмитрий Литвинец, начальник 

отдела комплексного градостроительного проектирования территорий ООО 
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«НИИ перспективного градостроительства» из Санкт-Петербурга 

(разработчики Генплана) Анна Бочарова. 

 

 

 
2 февраля, в День воинской славы России - 80 лет со дня разгрома 

советскими войсками немецко-фашистских войск в Сталинградской битве, 

состоялось расширенное заседание Совета «Офицерского собрания» под 

председательством Главы города Сочи Алексея Сергеевича Копайгородского 

и с участием председателя Городского Собрания Сочи Виктора Петровича 

Филонова. 

Совет «Офицерского собрания» учрежден при городском совете 

ветеранов, одна из главных задач которого проведение работы по вопросам 

военно-патриотического воспитания среди подрастающего поколения; в 

совет входят офицеры запаса и в отставке Вооруженных Сил, 

правоохранительных органов и силовых структур Российской Федерации. 

Участниками заседания отмечено, что в современных реалиях 

возрастает роль патриотического воспитания; необходимо прививать 

школьникам и молодежи готовность к службе в армии, в том числе к 
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поступлению в военные учебные заведения, готовить их физически и 

морально. 

Участники Совета «Офицерского собрания» также рассмотрели 

возможные направления деятельности совместно с Координационным 

советом Сочи в деле помощи семьям мобилизованных и добровольцев, а 

также обсудили некоторые результаты оказанной адресной помощи бойцам 

на передовой в зоне специальной военной операции. 

 

 

 
В феврале 2023 года состоялась рабочая встреча с Николаем 

Филипповичем Шуренковым, председателем Сочинской городской 

организации ветеранов войны, труда, вооруженных сил и 

правоохранительных органов.  

Во время встречи обсудили вопросы патриотического воспитания и 

возможные форматы проведения мероприятий по этому направлению 

деятельности. 
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Далее принял участие в заседании совета Офицерского собрания под 

председательством Н.Ф. Шуренкова.  

Ключевой вопрос обсуждения: выполнение поручений, данных Главой 

города Сочи А.С. Копайгородским на расширенном совещании 2 февраля 

текущего года.  

В ходе заседания совместно с коллегами рассмотрели промежуточные 

результаты выполнения по ряду поручений Главы города. 

 

 
 

 

02.03.2023 в режиме видеоконференцсвязи принял участие в рабочем 

совещании под председательством Главы города Сочи А.С. 

Копайгородского.  

Основной вопрос, который рассмотрен на совещании, посвящен 

готовности к проведению общественных слушаний по вопросу принятия 

Генплана города Сочи, о чем доложил директор департамента архитектуры и 

градостроительства администрации города Сочи Литвинец Дмитрий 

Валерьевич. 
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Следует особо отметить, что разработка нового генерального плана 

ведется в тесном сотрудничестве с нашими жителями. Более 1500 

предложений от жителей и гостей курорта были направлены для учета в 

разработке проекта. 

В микрорайонах избирательного округа № 13 «Новосочинский» 

проводились встречи с жителями с участием работников администрации 

района и города для определения потребностей жителей, в первую очередь, в 

объектах социальной инфраструктуры с целью предусмотреть их в новом 

Генплане города Сочи.  

 

 
Во время встречи с активистами ТОС и жителями округа проводил как 

информационно-разъяснительную, так и организационную работу по 

отработке предложений жителей для внесения в проект Генерального плана.  

В некоторых случаях рекомендовал обращаться в офис, который был 

открыт в администрации Центрального района, и в специально созданный 

штаб при департаменте архитектуры по взаимодействию с населением, 

предоставлял избирателям адрес, телефон горячей линии, график работы. 
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Поскольку являюсь членом городской конкурсной комиссии по отбору 

инициативных проектов, в отчетный период участвовал в плановых 

заседаниях.  

В частности, 07.03.2023 под председательством Главы города А.С. 

Копайгородского в режиме видеоконференцсвязи состоялось заседание 

конкурсной комиссии по отбору инициативных проектов, поступивших в 

администрацию муниципального образования города Сочи для проведения 

конкурсного отбора в 2023 году.  

В ходе заседания каждый глава администрации внутригородского 

района презентовал проекты, поступившие от граждан. Все проектные 

предложения касались благоустройства общественных территорий в 2023 

году. 

 

 
 

В связи с празднованием Дня Победы принял участие в городских 

торжественных мероприятиях: 

- у памятной доски И.С. Титову почтил память нашего земляка Ивана 

Семѐновича Титова, который в свои 30 лет он стал полным кавалером ордена 

Славы; 

- в традиционной памятной акции у мемориала "Подвиг во имя жизни»,  
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- в торжественных церемониях на мемориале в Завокзальном 

микрорайоне и на Братской могиле 45 советских воинов, умерших от ран в 

годы Великой Отечественной войны, которая находится на территории 

Новосочинского избирательного округа.  

Минутой молчания почтили с коллегами память погибших в Великой 

Отечественной войне, возложили цветы в память о не вернувшихся с войны. 
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В период подготовки к празднованию Дня Победы организована работа 

по благоустройству и наведению санитарного порядка на территории 

Братской могилы (улица Клубничная), где захоронены 45 советских воинов, 

умерших от ран в годы Великой Отечественной войны в 1941-1945 гг.; 

приобрел необходимые материалы и инструменты; совместно с активистами 

«Единой России» от ТОС «Гагаринский» покрашен обелиск. 

Также в день празднования Дня Великой Победы обеспечил работу 

полевой кухни для жителей и гостей микрорайона Мамайка. 

 

В начале 2023 года с коллегами по Центральному району принял 

участие в церемонии открытия первичных отделений «Движение первых» в 

муниципальных общеобразовательных учреждениях.  

«Движение первых» объединяет все молодежные организации и 

движения страны, в том числе в него вошли «Юнармия», «Большая 

перемена», «Российское движение школьников». Наблюдательный совет 

этого движения возглавляет Президент России Владимир Владимирович 

Путин.  

 

Принял участие в торжественном мероприятии, на котором Глава Сочи 

Алексей Копайгородский передал золотую звезду Героя Российской 

Федерации семье погибшего при исполнении воинского долга в ходе 

специальной военной операции старшины Алмаза Сафина. 

 

 
 

В течение отчетного периода участвовал в еженедельных расширенных 

планерных совещаниях в мэрии под председательством Главы Сочи                          

А.С. Копайгородского. Получение актуальной достоверной информации из 

первых уст помогает в работе с избирателями. 
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В отчетный период осуществлялось взаимодействие с администрацией 

Центрального района; проведены рабочие встречи с руководителями 

структурных подразделений под председательством главы района 

Казанковой Инны Анатольевны. Основной предмет разговора: выполнение 

наказов избирателей.  Во время таких встреч детально обсуждали как статус 

выполнения мероприятий, утвержденных Перечнем предложений и 

поручений граждан, где ответственным исполнителем является 

администрация Центрального района; так и оптимальные пути решения 

проблемных вопросов, которые подняты жителями в ходе личных приемов и 

выездных встреч.  
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30.08.2023 в Сочи отметили день образования органов территориального 

общественного самоуправления. Торжественная церемония прошла в Зимнем 

театре, в которой принял участие.  

 

В настоящее время на территории курорта успешно работают 80 органов 

ТОС, которые принимают активное участие в мероприятиях по 

благоустройству и наведению санитарного порядка, сотрудничают с 

общественными организациями и национальными объединениями, 

способствуя укреплению и гармонизации межнациональных отношений, 

занимаются вопросами сохранения историко-культурного наследия и 

экологии, помогают правоохранительным органам решать задачи 

антитеррористической защищенности. 

В 2023 году паспорта ТОС, куда внесены все пожелания жителей по 

развитию микрорайонов, оцифрованы и находятся в свободном доступе на 

сайте администрации города. Это позволило сделать работу по выполнению 

этих наказов более удобной и прозрачной. Ежегодно в паспортах содержится 

около 2 тысяч пунктов по благоустройству и модернизации. Процент их 

выполнения по итогам года всегда превышает 90%. 
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09.10.2023 в связи с празднованием 80-летия со дня освобождения 

Краснодарского края от немецко-фашистских захватчиков и завершения 

битвы за Кавказ принял участие в торжественном возложении цветов на 

мемориальном комплексе в Завокзальном микрорайоне и в церемонии 

открытия Аллеи маршалов, где установлены бюсты знаменитых 

отечественных полководцев. 

 

 
В рамках усиления работы по патриотическому воспитанию 

подрастающего поколения провел рабочие встречи с Владимиром 

Витальевичем Астафьевым, председателем местной общественной 
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организации «Российское военно-историческое общество» муниципального 

образования город-курорт Сочи, членом которого являюсь. 

В ходе рабочей встречи обсудили с Владимиром Витальевичем 

плановые мероприятия местного отделения РВИО, а также вопросы 

организации городского конкурса творческо-исследовательских работ 

учащихся общеобразовательных организаций города Сочи, посвященных 80 

годовщине разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в 

битве за Кавказ «Мы память бережно храним».  

 

 

 
 

Также встретился с Владимиром Николаевичем Сердюк, который 

является заместителем председателя правления Краснодарской краевой 

общественной организации «Союз офицеров запаса». 

 

Во время встречи обсудили некоторые вопросы реализации проекта 

«Патриотическое воспитание граждан Российской Федерации». Этот 

федеральный проект направлен на обеспечение функционирования системы 

патриотического воспитания граждан России.  

Предполагается, что к концу 2024 года 24% граждан Российской 

Федерации будут вовлечены в систему патриотического воспитания; в 

каждой образовательной организации общего и профессионального 

образования будут реализовываться рабочие программы воспитания; получат 

дальнейшее развитие такие детско-юношеские общественные движения, как 

«ЮНАРМИЯ» и Ассоциация студенческих патриотических клубов «Я 

ГОРЖУСЬ»; Всероссийский конкурс «Большая перемена», др. 
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В рамках проекта в Сочи активно и последовательно развивается 

воспитательная работа в этом направлении.  

В частности, Владимир Сердюк проинформировал, что в селе Красная 

Воля на базе молодежной форумной патриотической площадки «Мы – Опора 

Родины» с лета 2023 года открыт Центр военно-патриотической и 

допризывной подготовки молодежи "Авангард", с которым тесно 

сотрудничают члены ККОО «Союз офицеров запаса». Кроме этого, члены 

Союза офицеров запаса на регулярной основе проводят в образовательных 

учреждениях Уроки мужества,  

Также во время встречи обсудили результаты оказания помощи 

военнослужащим в зоне СВО и жителям новых регионов России за 9 

месяцев. 

 

28.11.2023 принял участие в открытии сквера имени Бориса 

Аркадьевича Лапина, почѐтного гражданина города Сочи, известного и 

почитаемого ученого, который стал легендой в научном сообществе, доктора 

медицинских наук и директора НИИ медицинской приматологии РАМН. 

В торжественном мероприятии по случаю открытия новой 

общественной территории участвовали глава города Сочи Алексей Сергеевич 

Копайгородский, заместители главы города, депутаты Городского Собрания 

Сочи, представители структурных подразделений администрации города 

Сочи и жители нашего города. 

 

 

 
 

12.12.2023 в Большом зале Городского Собрания Сочи состоялась 

открытая лекция «СВО: факты против домыслов», в которой принял участие.  
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На лекцию были приглашены представители администрации города 

Сочи, депутаты Городского Собрания Сочи, члены Общественной палаты 

Сочи, ученые, преподаватели высших учебных заведений, студенты, а также 

представители политических партий, общественных патриотических 

организаций, национальных объединений и духовенства.  

Лектором выступила историк и политолог Елена Кряжева-Карцева, 

которая неоднократно была в зоне проведения специальной военной 

операции, общалась с российскими солдатами и жителями освобожденных 

территорий. 

 

 

 
 

В ходе лекции, известный историк и политолог, затронула актуальные 

вопросы исторических предпосылок СВО, коснулась глубинных причин 

современного противостояния Востока и Запада, объяснила почему 

возникают когнитивные войны и как противодействовать деструктивным 

технологиям в условиях единого глобального информационного 

пространства. 

 

В здании Городского Собрания Сочи 16 декабря состоялось знаковое 

событие, в организации подготовки и проведения которого принял участие. 

В торжественной обстановке Председатель Городского Собрания Сочи 

Виктор Филонов и Председатель Собрания Гагрского района Республики 

Абхазия Астан Агрба подписали Соглашение об установлении 

дружественных отношений между двумя парламентами.  
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Соглашением предусмотрена разноплановая деятельность, направленная 

на сохранение и развитие братской дружбы, основанной на духовных и 

культурных ценностях наших народов. В рамках Соглашения планируется 

развивать партнерские связи и сотрудничество между молодежными, 

культурными, творческими, спортивными, образовательными и 

туристическими организациями Сочи и Гагры, в том числе обмениваться 

опытом в различных социально ориентированных сферах деятельности.  
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В октябре-ноябре проведена информационно-разъяснительная работа с 

любителями футбола; при оформлении Карт болельщиков оказана помощь, 

болельщики обеспечены бесплатными билетами, на 4 матча с участием 

футбольного клуба «Сочи»; организовано сопровождение 93 болельщиков на 

бесплатном транспорте на стадион «Фишт» и обратно. 

 

 
 

5. Участие в работе Городского Собрания Сочи, профильных 

комитетов, территориальных групп 

 

В 2023 году принял участие:  

- в 20 очередных  и  внеочередных сессиях Городского Собрания Сочи 

муниципального образования городской округ город-курорт Сочи 

Краснодарского края; 
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- в заседаниях комитета по вопросам городского хозяйства, топливно-

энергетического комплекса, транспорта и дорожного хозяйства; комитета по 

финансово-бюджетной, налоговой и экономической политике и 

стратегическому развитию 
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- в заседаниях фракции политической партии «Единая Россия» при 

Городском Собрании Сочи; 

- в рабочих совещаниях, которые провел председатель Городского 

Собрания Сочи Виктор Петрович Филонов с председателями комитетов и 

территориальных групп;  

 

 
 

- в работе постоянно действующей комиссии по отбору районных 

социально ориентированных казачьих обществ муниципального образования 

городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края Черноморского 

окружного казачьего общества Кубанского войскового казачьего общества; 

- в работе депутатской комиссии по предварительному рассмотрению 

проектов решений Городского Собрания Сочи муниципального образования 

городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края об утверждении 

генерального плана, правил землепользования и застройки муниципального 

образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края, 

проектов решений, предусматривающих внесение изменений в 

утвержденные документы. 
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Как председатель территориальной депутатской группы Центрального 

района провел за отчетный период в рамках работы территориальной 

депутатской группы 22 заседания с участием представителей отраслевых 

(функциональных) и территориальных органов администрации города Сочи, 

руководителей учреждений, организаций. Заседания проводились как очно, 

так и в режиме видео-конференц-связи. 

 



116 

 

 

 

 

 



117 

 

 
 

В 2023 года в рамках работы Комитета по вопросам законности, 

правопорядка и правовой защиты граждан, делам казачества в Городском 

Собрании Сочи, где являюсь председателем, провел 24 заседания, на которых 

рассмотрено 39 вопросов, отнесенных к компетенции комитета. 

В течение отчетного периода Комитетом проведены заседания с 

участием представителей профильных отраслевых (функциональных) 

органов администрации города Сочи, руководителей и сотрудников 

Сочинского Линейного управления МВД Российской Федерации на 

транспорте, УВД по городу Сочи Главного управления МВД Российской 

Федерации по Краснодарскому краю. 
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Для проведения рабочего совещания под председательством Главы Сочи 

Алексея Копайгородского с территориальной депутатской группой 
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Центрального района подготовлен отчет с презентацией о результатах 

деятельности тергруппы за 5 месяцев 2023 года. 

 

07.11.2023 Глава города Сочи Алексей Сергеевич Копайгородский 

провел рабочую встречу с территориальной депутатской группой 

Центрального района с участием председателя Городского Собрания Сочи 

Виктора Петровича Филонова. 

Во время встречи как председатель территориальной группы доложил об 

основных результатах проведенной работы депутатским корпусом 

Центрального района в третьем квартале 2023 года. 

В ходе встречи также обсудили пути совместного решения возникших 

проблемных ситуаций и определили первоочередные задачи до конца 2023 

года. 
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6. Взаимодействие с федеральными и краевыми органами 

государственной власти  

 

При осуществлении депутатских полномочий осуществлял 

взаимодействие с федеральными и краевыми органами государственной 

власти. 

В отчетный период по некоторым вопросам депутатской деятельности 

осуществлялось взаимодействие с депутатами Законодательного Собрания 

Краснодарского края А.В. Невзоровой, В.Н. Тепляковым, Иванчиковой В.В., 

депутатом Государственной Думы Российской Федерации Напсо Ю. А. 

 

 
 

22.03.2023 в Законодательном Собрании Краснодарского края 

состоялось заседание круглого стола на тему социально-экономического 

развития города-курорта Сочи в рамках реализации указов Президента 

Российской Федерации и приоритетных региональных проектов, в котором 

принял участие в составе делегации от города Сочи. Провел заседание 

председатель ЗСК Юрий Бурлачко в формате традиционных Дней 

муниципальных образований в краевом парламенте. 
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7. Информационное обеспечение деятельности 

 

Депутатская деятельность постоянно освещалась в средствах массовой 

информации с соблюдением принципов открытости и гласности.  

В отчетный период информировал избирателей на личных страницах в 

социальных сетях ВКонтакте, Одноклассники, Telegram; статьи и посты о 

результатах моей работы размещались на таких информационных ресурсах, 

как  

- официальный сайт Городского Собрания Сочи  

https://gs-sochi.ru;  

- официальный сайт «Избиратель - Депутат» 

https://ideputat.er.ru/user/239610/content  

- официальный сайт «GazDEP»  

 

На регулярной основе выполнялись поручения Партии «Единая Россия» 

в Телеграм-канале (ЕР_ГорСобрание_Соцсети) и в мобильных приложениях 

«Агитатор», «ВВЕРХ». 

 

Как отмечают специалисты сервиса социально-общественного 

мониторинга СМИ, в период с 1 января по 31 декабря 2023 года сохранял 

лидирующее места в медиа рейтинге среди депутатов Центрального района и 

по городу по количеству упоминаний в открытых источниках информации. 

 

 

 

Депутат 

Городского Собрания Сочи                                       Э.С. Обухович 

https://gs-sochi.ru/
https://ideputat.er.ru/user/239610/content

